

LECCION DE COSAS

LAS ELECCIONES EN AUSTRIA

Toda la Prensa ha publicado el adjunto telegrama: «Telegrafian de Viena el siguiente resultado de las elecciones: Han quedado elegidos, 100 socialistas, 50 cristianos socialistas, 8 checoslovacos, tres nacionales alemanes, tres nacionales judíos y un demócrata unificado. Para la Dieta de la Baja Austria, en Viena han resultado elegidos: 40 socialistas, 22 cristianos socialistas, un nacional alemán, cuatro socialistas checos y un nacional judío. En el resto del país, los elegidos han sido: 20 socialistas, 26 cristianos socialistas y seis nacionales alemanes. Como se ve, la representación popular en Austria está repartida entre socialistas y cristianos sociales. (No admitimos la denominación «cristianos socialistas», ingrata a la Iglesia, contradictoria y que, probablemente, es una traducción infiel.) Los otros grupos han ganado un número insignificante de puestos. La realidad austriaca confirma opiniones frecuentemente razonadas, en estas columnas. Así como durante el siglo XIX las batallas políticas se libraron alrededor del concepto de «libertad», en el siglo XX se libran alrededor del concepto de «propiedad». Efectivamente. No se dividen los adelantos del pueblo austriaco en liberales o absolutistas, en monárquicos o republicanos; ni les preocupan las atribuciones legislativas, ejecutivas o judiciales que hayan de corresponder al jefe del Estado, al Parlamento o a los Tribunales; ni son facultados para reunirse, para hablar y para escribir, lo que reclaman. El derecho de propiedad, su uso, sus límites, su distribución... ¡he ahí lo que, negado o afirmado, o vanamente entendido, especifica en la hora presente y separa y distingue a socialistas y cristianos sociales!

Otra opinión nuestra vemos confirmada por las elecciones austriacas. Los partidos intermedios no tienen razón de ser. En Austria, la falta de consistencia de esos partidos, los ha desparejado en la total ruina, en la desaparición. ¿Cómo dudar de que en otros países también la suerte de las agrupaciones anticuadas, instrumentos de idearios, cuya artificiosa falsedad ha demostrado la experiencia, será la analogía? Determinadamente, en España nadie ignora que las muchedumbres forman en las extremas derechas y en las extremas izquierdas, subsistiendo los restantes núcleos, merced a sus viejas organizaciones y a la red de intereses creados, cuyas mallas no se rompen de súbito. En las últimas elecciones generales, sin embargo, pudo ya notarse que ganaban distritos los mauristas y los socialistas. El exodo de los republicanos españoles hacia el socialismo es notorio. Así como las inclinaciones de los socialistas y su tendencia hacia el bolcheviquismo ruso, es no menos patente, y con ocasión de la Fiesta del Trabajo, celebrada el 1 de mayo, se manifestó en motes y banderas. Añádate que los sindicalistas en algunas ciudades, en Barcelona, por ejemplo, han arrebatado las masas al

socialismo, lo que agudiza aun más el izquierdismo en nuestra Patria. En vano procuran los partidos liberales atraerse las muchedumbres de la izquierda, que no se satisfarán sino con los radicalismos sindicalistas. Toda otra actitud que se consiguiese adoptarían sería inestable y transitoria. La enseñanza que, lógicamente, se ha de deducir de esta lección de cosas es la urgencia de constituir una amplia concentración derechista. En caso contrario, el porvenir será de la revolución. Grave error sería que las clases conservadoras no advirtiesen la perentoriedad de esa alianza, por ceguera o por egoísmo. Pues no prevenido el riesgo, se acudiría a la lucha cuando las posiciones estuvieran perdidas y «a no fuese «defensa» lo que habría que realizar, sino «reconquista», empeño harto más difícil. Por fortuna, la inteligencia entre los conservadores datistas y los mauristas, para las próximas elecciones, permite creer que la clarividencia y la abnegación, tantas veces ausentes, rigen hoy los actos de los políticos de la derecha. Han entendido la necesidad de unirse para triunfar en las elecciones, y sin perdonar sacrificios, se han coaligado. Esperamos que continuarán viendo claro y sintiendo patrióticamente, de modo que la inteligencia no cesará pronto como los comicios se hayan celebrado. No sufre aplazamientos la solución de los problemas sociales, y para ellos no tienen soluciones más que los católicos y los socialistas; otras tendencias llaman solución al «palativo», a la demora, imposibles en las actuales circunstancias. El instinto de conservación agrupará alrededor de la bandera católico-social, a todas las agrupaciones y personas que no estén conformes con el colectivismo, con el comunismo, con el odio y la anarquía sindicalistas. Mas, el instinto de conservación no siempre habla a tiempo, en ocasiones habla tarde. Nosotros cumplimos un deber, dando la voz de alerta. Cuando en Austria se tuvo el convencimiento de que no hay sino la disyunción: cristianismo social o socialismo, los socialistas habían ganado la partida, y el número de sus candidatos victoriosos excede en un tercio al de los cristiano-sociales. La consecuencia salta a los ojos. ¡Plegue a Dios escarmenten los derechistas españoles en la derrota de los cristiano-sociales austriacos!

UN ABSURDO

Catalanistas centralistas

El Claustro de la Universidad de Madrid redactó una proposición, que envió a los de todas las Universidades del Reino, pidiendo que la subvención que el Gobierno concede a la Junta de Ampliación de Estudios para pensiones en el extranjero, se distribuyese por los Claustros Universitarios, o a propuesta de éstos y no por la expresada Junta, por estimar que aquélla podía otorgar la concesión o formular la propuesta con mayores elementos de justicia. La proposición de referencia fué discutida por el Claustro de la Universidad de Barcelona en uno de los primeros días de este mes, dándose el caso verdaderamente absurdo de que, quienes debían, por defensores de la autonomía universitaria, apoyar con mayor entusiasmo la expresada proposición, o sea los catalanistas, la combatieran, oponiéndose tenazmente a que el dinero que ahora maneja la susodicha Junta de Ampliación de Estudios, fuese en el sucesivo administrado por las Universidades y distribuido por éstas en pensiones a los alumnos de cada una que más las merecieran. Por fortuna, esa tendencia fué derrotada, y la oportunísima proposición del Claustro de la Universidad de Madrid triunfó por el voto de la mayoría de los catedráticos de la Universidad de Barcelona. ¿Qué concepto tendrán de la autonomía universitaria, y aun de la autonomía integral, los catedráticos catalanistas que se pronunciaron por la Junta de Ampliación de Estudios, caso típico de institución centralista? ¿Será que anteponen a su autonomismo el interés de la Institución Libre de Enseñanza? Los estudios catedráticos, luego de haber demostrado con su conducta que no debe fiarse mucho en la sinceridad y en la intensidad de sus amores autonomistas, pretendieron que se discutiera el célebre Estatuto redactado por ellos sobre autonomía universitaria. La proposición fué rechazada por una mayoría aplastante. Lamentamos la conducta equívoca de algunos de los catedráticos catalanistas de la Universidad de Barcelona, y aplaudimos a los que, como verdaderos amantes de la autonomía universitaria, han dado sus votos a la proposición antiecentralista del Claustro de Madrid.

EL PROCESO RUNGE

El asesinato de Liebkuecht y Rosa Luxemburgo

Hay nueve acusados
BASILEA 10.—Según dicen de Berlín, hoy ha empezado ante el Consejo de Guerra el proceso de Otto Runge y de ocho oficiales, acusados de haber asesinado a Liebkuecht y a Rosa Luxemburgo.

Del Congreso franco-español

PARIS, 10.—La sesión celebrada esta mañana por el Congreso francoespañol, fué presidida por Fernando David ex ministro de Agricultura. La sesión se consagró al problema del turismo franco-español. Se preconizó la simplificación de las formalidades de pasaje de la frontera y el establecimiento de vías férreas de la misma anchura y ralles, pues la diferencia de anchura se considera como uno de los principales obstáculos para las relaciones económicas y de turismo. Garat, diputado por Bayona, Tossier, presidente del ferrocarril del «Midi» y el conde de Molina, de la Embajada de España, tomaron la palabra. Este último leyó un largo e interesante informe del marqués de la Vega Inclán, Comisario Regio del Turismo en España, en el que después de hacer justicia a los trabajos del Congreso y de demostrar que el turismo facilita la aproximación de los dos países, se trata con gran dominio de la materia de las siguientes cuestiones: Orientación de América a Europa exponiendo documental e interesantes puntos de vista de gran novedad. Entrada en España por el Pirineo, facilitando los accesos estudiados por la Comisaría Regia de Turismo por Ordesa y otros puntos tan pintorescos como dicho Parque Nacional. Atracción de monumentos, exponiendo con ejemplos el criterio seguido por la Comisaría Regia del Turismo en el Alcázar de Sevilla y en la interesante casa de Cervantes en Valladolid, de conservar, no de restaurar, consolidando y no rehaciendo lo destruido. Uno de los aspectos más comentados ha sido la prueba documentada de que en Europa y tanto en Francia como en España se desconoce el verdadero confort los alojamientos, haciéndose necesaria la creación de hoteles o la transformación de los ya existentes. El informe termina: «En otro tiempo los Pirineos dividían a Francia y España. Hoy van a convertirse en un lazo de unión. Al otro lado de las fronteras el joven Monarca hace y hará todo lo posible para unir los intereses de nuestros dos países material, económica, intelectual y políticamente tiene derecho más que nunca a nuestro reconocimiento y a nuestra admiración. El orador fué aplaudido por todo el Congreso.»

DE PORTUGAL

Mejoras en los sueldos del Ejército

Un banquete en la Legación española
(SERVICIO TELEGRAFICO)

LISBOA 10.—El Consejo de ministros ha acordado conceder un aumento de sueldo a los oficiales, sargentos y soldados del Ejército y Guardia nacional republicana. Asimismo, ha acordado condecorar con el Oficialato de la Torre y de la Espada a los regimientos sexto de Caballería y décimo y noveno de Infantería, por su leal comportamiento hacia el régimen republicano durante el movimiento monárquico de febrero último.

LISBOA 9.—El ministro de España, Sr. Padilla, ofreció un banquete en el Palacio de la Legación, en honor del Dr. Couceiro da Costa, ministro de Portugal en Madrid.

Asistieron además, el ministro de Negocios Extranjeros, de Marina, el de Abastecimientos, el embajador del Brasil, el ministro de Norteamérica, el primer secretario de la Legación de España, el cónsul general de España, el jefe del protocolo del ministerio de Negocios Extranjeros, el director general de Negocios consulares, el segundo agregado militar de España y el ayudante del ministro de Marina. Al terminar el banquete, el Sr. Padilla brindó por la prosperidad de Portugal e hizo votos por la salud del presidente de la República. El ministro de Negocios Extranjeros brindó por España y por el Rey D. Alfonso.

LOS APOSTOLES DEL BIEN Nuevos Sindicatos en Torreperogil y Labioto

(SERVICIOS TELEFONICOS)

VILLACARRILLO, 10. En Torreperogil dieron varias conferencias los propagandistas de la Confederación católicagraria, Sres. Serrán, Alvarez Lara y Correas. Este habló primero a los propietarios, y después, desde el balcón, a una multitud enorme que estaba en la plaza, y fué vitoreado con el mayor entusiasmo. Una comisión de obreros visitó al señor Correas para expresar su adhesión. Se constituyó el Sindicato con unos 300 socios. Otro fué constituido también por el señor Correas en Sabiote, regresando a Torreperogil, donde dió una conferencia a los obreros, que lo acompañaron hasta casa de D. Indalecio Acbril, donde se hospedó. Mañana llega a Villacarrillo.

Entrega de las observaciones alemanas al Tratado

¿Abandona Versalles la delegación alemana?

Wilson afirma su actitud frente a las pretensiones italianas

Conferencia de la paz.—Según el «Chicago Tribune», la delegación alemana abandonará Versalles, antes de 48 horas. Rantzau ha comunicado al Consejo de los Cuatro, las observaciones hechas al Tratado de la Paz. En el documento se dice que «el proyecto contiene exigencias insostenibles para cualquier pueblo, y en muchos puntos es imposible de cumplir». Señala, además, la contradicción que encierra el hecho de que obligándose a Alemania a firmar el proyecto de Liga de Naciones como parte del Tratado, no se le dé entrada en la Sociedad. Termina preguntando en qué condiciones podría Alemania formar parte de la Liga. (Nauen.) La Cámara inglesa discutirá el Tratado. (Londres.) El Canciller Renner, ha sido designado por la Asamblea Nacional Austriaca, como plenipotenciario en la Conferencia de la Paz. (Basilea.) Wilson no regresará a Norteamérica hasta que la paz se firme. Los demócratas frente al referendum, en el Senado yanqui. (Washington.) Wilson insiste en su oposición a las peticiones italianas. (París.) Varias.—El consejo de ministros de Portugal ha acordado mejorar los sueldos de los oficiales y jefes del Ejército. (Lisboa.) Ha comenzado a verse en Berlín la causa instruida contra Otho Run- y otros ocho oficiales, acusados de haber asesinado a Liebknecht y Rosa Luxemburgo. (Basilea.) La situación en Afganistán se agrava. Destacamentos armados han atravesado la frontera de la India. (Londres.) Ha llegado a Londres la ex Emperatriz viuda de Rusia. (Londres.)

CRONICA EXTERIOR

Poquito a poco va hilando la vieja el copo; poquito a poco vamos a ir viendo por medio de gráficos cómo se entretejen los años en modificar el mapa de Europa para que los muchachos que estudian geografía se vuelvan locos y no sepan a qué carte quedarse. Ya tenemos datos para trazar con relativa precisión la nueva frontera alemana. Ya vimos que el Elba y el Oder, desde sus orígenes en la flamante República de Checo-Eslovaquia, quedaban internacionalizados... Quitemos de un plumazo Alsacia y Lorena a Alemania... Con puntos señaló la zona del Sarre, que se apropia Francia durante 15 años, para al cabo de los mismos determinar por un plebiscito si esa zona ha de volver a ser alemana o francesa. Sabido es que todo el territorio comprendido entre la nueva frontera y el Rin, ha de ser ocupado por los aliados, teniendo tropas a la derecha del río en las zonas de Colonia, Coblenza y Maguncia... Todo ello, con ser mucho, no es nada comparado con el absurdo de la frontera oriental... Danzig puesto al amparo de la Sociedad de Naciones; Prusia separada del resto de Alemania y dividida en tres pedazos; una (zona de Memel, para los aliados), otra (zona de Königsberg, para los prusianos), y otra por fin (la del gobierno de Allenstein), que ha de determinarse si pertenece a los polacos o a los alemanes. Además, aquéllos tomarán posesión de la Alta Silesia y de Posen. En cuanto al Schleswig, los dinamarqueses son cautos y no quieren extenderse hacia el Sur, nada más que hasta allí donde habitan alemanes de pura raza. El tiempo se encargará de decirnos si estos dibujos caprichosos que los hombres han hecho sobre el mapa de Europa, se traducen en el terreno en jalones fronterizos... Hablaba yo ayer, ateniéndome a informes particulares recibidos, de que sentían en Alemania la necesidad de incli-

que emigrar o los que sujetos queden a la esclavitud que se pretende imponer a Alemania, no han de tardar en comprender que esa fraternidad humana con la que soñaban, desdichadamente no existe. Derribaron el templo y los ídolos y se ha de llevar de ahora en adelante una vida miserable entre las ruinas, o tendrán que abandonar el suelo que les vio nacer. Alarmados están los alemanes, no sólo por las condiciones que les imponen, sino por las que les impondrán. ¿Quién sabe a cuánto ascenderá la indemnización total que reclamarán los aliados dentro de dos años? ¡Y se pretende que firmen en blanco, aceptando de antemano la pesada carga que para su cuello forjan!... Lo peregrino es que si los alemanes no están contentos, tampoco lo están los aliados. Los franceses entienden que con la exigua cantidad que reciben se verán obligados a satisfacer anualmente diez mil millones de impuestos; los belgas protestan de que el África oriental alemana se entregue a Inglaterra, excluyendo a Bélgica, que ha tomado parte en la conquista de esa colonia; los italianos, olvidado está que tienen clavada en el alma la espina de Fiume, sin que hasta ahora haya acertado Wilson a sacársela; y los chinos, si han de hacer caso a los telegramas que reciben de China y de diversas partes del mundo (noticias de «Le Temps»), deben retirarse de la Conferencia de la Paz, donde tan injustamente lo han tratado. Remedio para tantos males... Dentro de poco, se afirma, que Wilson irá a Bélgica a pronunciar un importante discurso, en inglés, para mayor claridad y eficacia. Creíamos que era defecto de los meridianos el perder el tiempo hablando en vez de emplearlo en crear hechos, y en todas las latitudes, por lo visto, se rinde culto a la vana palabrería. ¡Y así va el mundo!... ¡Y si aún de malgastarse el tiempo en decir o en escribir la ver-

go peligroso de desbaratar pueblos, éstos pagan los vidrios rotos por cuatro soñadores que a capricho barajan el mundo para que al fin, al buscar el equilibrio perdido, haya que tomar de nuevo el punto de partida. ¿Qué crueldad era que Hungría estuviese unida a Austria? Y Hungría, merced a los años, rompió sus cadenas, se desplomó en el bolcheviquismo, y ahora parece que ha caído en la cuenta de que para blasonar de independiente no hay que depender de nadie, y como Hungría no tiene apenas carbón, madera, hierro, y en absoluto carece de sal, ya anda mirando a derecha e izquierda para escoger con quién ha de unirse, y hasta piensa, después de haber saboreado las excelencias del bolcheviquismo, en proclamar rey al archiduque José, a quien en la guerra los soldados llamaban: «nuestro padre». ¡Tan tirano era! ¡Si en este tejer y destejer fueran los tejedores los que sufrían, pero son el tejer y el hilo los que sufren! El desmoronamiento de Austria-Hungría ha dado origen a caprichosas mudanzas... Según Henriot, corresponsal de «Le Temps» en Transilvania, se ven ahora en esta región, austriaca antaño, muchos oficiales con flamantes uniformes rusos, que hablan alemán. Son oficiales del antiguo Imperio austro-húngaro, que le han contado a ese corresponsal «los sufrimientos que han pasado de todas clases, obligados como estaban a empuñar las armas en nombre de la doble monarquía contra los ejércitos aliados, de quienes sabían que un día obtendrían la libertad». Si esto es cierto (y puede que lo sea); si los aliados contaban dentro del Imperio austro-húngaro con inteligencias, una vez más comprendemos la tenacidad de los que sufriendo derrota tras derrota, no daban su brazo a torcer...

Armando Guerra

DESTACAMENTOS ARMADOS atravesan la frontera de la India

LONDRES.—La situación en el Afganistán causa alguna ansiedad desde la muerte del Emir y a causa de las disputas que origina su sucesión. Destacamentos de Afgans armados, algunos de los cuales se supone que obran por orden del Gobierno de Kabul, han atravesado la frontera india en varios puntos. Se han enviado tropas al mando del general Barrett para rechazar a estos destacamentos. El Gobierno de la India tiene confianza en que esta tarea sea fácilmente llevada a cabo. La actitud de las tribus del lado indio de la frontera es satisfactoria. El virrey ha dirigido una carta al Emir ordenándole hacer presión sobre los destacamentos para que repasen la frontera.

DE LONDRES Llega la exemperatriz de Rusia

LONDRES, 10. La Emperatriz viuda de Rusia, acompañada de su hija la Gran Duquesa Xenia y de los hijos de esta última, ha llegado a Londres. No se ha celebrado ninguna ceremonia pública. Se considera la visita como un asunto de familia. El Rey, la Reina y otros miembros de la familia Real, esperaban en la estación a la Emperatriz, la cual residirá con su hermana la Reina Alejandra.

PRACTICAS MILITARES Los alumnos de Infantería

TOLEDO, 10.—Ha salido de esta el tren militar que conduce a los alumnos que han de realizar las prácticas anunciadas. Manda la expedición el coronel director de la Academia, acompañándolo 4 jefes, 15 capitanes y 25 tenientes. Los alumnos que han embarcado son 970.



EN SEGUNDA PLANA EL SR. HERRERA, EN ZARAGOZA El concepto de la democracia, según la Constitución rusa EN TERCERA PLANA MUNDO CATOLICO Los católicos alemanes y el socialismo por EUGENIO DE MI CARTERA TAPIZ por CURRO VARGAS ILADRONES... por V. DIEZ DE TEJADA EN CUARTA PLANA. DEPORTES CONCURSO HIPICO por K. SOCIEDADES Y CONFERENCIAS Función social de la propiedad del suelo La gran red ferroviaria africana.—Necesidad de completar la nuestra con líneas directas. NOTAS POLITICAS Ha sido firmado el Decreto de convocatoria de Cortes

NOTAS POLITICAS

Ha sido firmado el Decreto de convocatoria de Cortes

El señor Cambó conferenció ayer con el jefe del Gobierno... Pasado mañana habrá Consejo de Ministros.

EN LA PRESIDENCIA

El jefe del Gobierno, después de despachar a S. M. acudió a la Presidencia donde recibió la visita de numerosos candidatos.

El decreto de convocatoria

Usando de la prerrogativa que me compete por el artículo 82 de la Constitución de la Monarquía...

Maura y Cambó

El jefe de los regionalistas visitó ayer en su domicilio al presidente del Consejo...

La candidatura de Madrid

Parece probable que la candidatura del Gobierno para Madrid, sea la siguiente: Duque del Infantado, Goicochea, Harquindéy, Bustillo, Suárez Somonte y conde de Santa Engracia.

El viaje del Sr. Ossorio

El ministro de Fomento ha recibido diversas visitas, entre ellas la de los representantes de la Cámara Agrícola de Jerez...

Señores Forasteros

CASA ACREDITADA PARA ENCARGOS DE JOYERIA, RELOJERIA, PLATERIA Y PRECIOS ECONOMICOS. VIUDA DE PEDRO LOPEZ...

ACCIDENTE FERROVIARIO

Descarrila un tren correo

ZARAGOZA, 10.—A consecuencia de un desprendimiento de tierras ha descarrilado, entre las estaciones de Embid y Paracuellos, el Correo de Madrid.

Tres heridos

ZARAGOZA, 10.—A consecuencia de un desprendimiento de tierras ha descarrilado, entre las estaciones de Embid y Paracuellos, el Correo de Madrid.

Sevilla

El señor Ossorio ha conferenciado con el señor Monedero, director de Agricultura, durante largo rato, sobre el problema agrario...

Sevilla

El ministro telegrafió a Maura, anunciando su regreso para el próximo jueves, y disponiendo se tenga preparado en el Ministerio lo necesario para anunciar el concurso para la construcción de un puente sobre el Guadalquivir...

Sevilla

Ha dicho también que enviará en seguida ingenieros agrónomos que estudien en Constantinopla el problema obrero, y otros ingenieros de Caminos que informen sobre la construcción de carreteras nuevas en todo el distrito de Cazalla.

PATENTES ROEB Y CIA MARCAS Y CIA MORETO 8 MADRID

BANCO DE BILBAO Fundado en 1857 BILBAO MADRID VITORIA PARÍS LONDRES 27, rue Vivienne (Place de la Bourse). 5 Bishopsgate. Capital desembolsado (30 millones) y Reservas (30 millones) Pesetas 60.000.000

CASA REAL

La Reina en Sevilla

Cumpleaños del Príncipe de Asturias. SEVILLA, 10.—La Reina Victoria y todo el personal palatino han marchado en automóvil al monasterio de Santa Paula...

ANTE LAS ELECCIONES

SANTANDER, 10.—Ha pronunciado una conferencia en el Círculo Maurista, el conde de Limpías.

BARCELONA

Han llegado de Madrid Lerroux, Iglesias, Venosa y Junoy. Aumenta el movimiento electoral.

CADIZ

Se asegura que el ex diputado romanista don Serafín Romeu, luchará en las próximas elecciones por el distrito de Medina-Sidonia.

BILBAO

Ha regresado el señor Balparda, de Madrid, muy bien impresionado respecto a la próxima lucha electoral.

LOGROÑO

Se asegura que luchará por el distrito de Calahorra el candidato maurista barón D. Benasque...

EE BURGOS

Desprendimiento de tierras

BURGOS, 10.—En la mañana de hoy ha ocurrido un desprendimiento de tierras en el túnel situado entre las estaciones de Quintanapalla y Santa Olalla.

BARCELONA

La policía ha detenido a cuatro metalúrgicos que pretendían cobrar cuotas para los Sindicatos.

DE BARCELONA

Se espera trigo de Zaragoza y Salamanca

La huelga de cerajeros resuelta.—Se han descubierto importantes documentos relativos a la organización sindicalista.

BARCELONA

Se ha efectuado la incautación preparatoria del vapor alemán «Basilio», amarrado en este puerto desde el principio de la guerra.

BARCELONA

Sigue el gobernador preocupado con motivo del conflicto de las harinas. Espera llegue una partida de Zaragoza y otra de Salamanca.

BARCELONA

Se verificó la entrega del vapor alemán «Dussendorf», internado en este puerto desde el principio de la guerra...

BARCELONA

La policía ha detenido a cuatro metalúrgicos que pretendían cobrar cuotas para los Sindicatos.

BARCELONA

La policía ha detenido a cuatro metalúrgicos que pretendían cobrar cuotas para los Sindicatos.

DEPORTES

CONCURSO HIPICO

La inseguridad del tiempo ha restado mucho público, observándose poca animación en las tribunas del Hipódromo. Por el estado de la pista, el recorrido, en conjunto, resultó algo sucio...

Carreteras de caballos

Se disputará esta tarde el «Gran Premio de Barcelona», dotado de 20.800 pesetas.

Sociedad Peñalara

Esta importante Sociedad llevará a cabo hoy su proyectada excursión colectiva a Segovia.

Aviación

PARIS, 10.—El avión americano «N. C. 4», ha aterrizado esta mañana en la estación de Chatham Mass, a causa de una «panne» en el motor.

Atletismo

El «Athletic Club» celebrará los días 17 y 18 del corriente mes sus campeonatos sociales, con arreglo al siguiente programa:

Sábado, 17.—110 metros (vallas), peso, altura con impulso, disco, longitud sin impulso, 1.500 metros y 400 metros.

Domingo, 18.—100 metros, pértiga, 800 metros, altura sin impulso, longitud con impulso, javalina y 5.000 metros.

Lucha grecoromana

En San Sebastián, el campeón español, Javier Ochoa, ha vencido al conocido luchador francés Michand, ganando 1.000 pesetas de apuesta mutua.

ANTICATASTRAL

Cura catarras, Tos y Tuberculosis. Es un antiséptico de las vías respiratorias y bronquiales, y un eficaz preventivo de las atecias crónicas.

ESPECIFICO PRODICIOSO

Probado está que el apetito y robustez, se adquiere tomando el jarabe TONICO ROJAS, poderoso reconstituyente como se puede ver, por los muchos informes de eminencias médicas, ya experimentado en sus clientes este preparado.

Función social de la propiedad del suelo

La gran red ferroviaria africana. Necesidad de completar la nuestra con líneas directas.

A las siete de la tarde de ayer pronunció una conferencia en la Academia de Jurisprudencia y Legislación, el Bibliotecario de la misma, D. Francisco Soler, que desarrolló el tema «Función social de la propiedad del suelo».

El conferenciante, tras unos párrafos en que, a guisa de prólogo, tratara del conocimiento del vulgo, que es fruto de la luz natural, en el momento en que era objeto de su disertación, afirmó que las instituciones fundadas por las respuestas a necesidades humanas; y que para que desapareciera hace falta un proceso de desintegración.

Estos que acarrean la muerte, mejor, la transformación de esas instituciones jurídicas.

Afirmó lo anterior, el Sr. Soler arrancando desde la civilización romana (que en el aspecto a que se refiere calificó de sintética), y se extendió a las vicisitudes de los diversos siglos, a través de los siglos, apuntando la suerte que a la postre corrieron, para concluir en que la propiedad debe su permanencia a que tiene deberes que cumplir, y puesto que las entidades mueren, por lo general, cuando han llenado la misión para que se crearon.

Dijo que todas las transformaciones se deben a causas económicas, y en el problema que es motivo para su argumentación señala dos aspectos: el económico y el espiritual o afectivo.

Para explicar el segundo, traza un acabado cuadro de las costumbres, pa riarcales cuya ausencia lamenta, manifestando, como consecuencia de la exposición de esas costumbres, que al conservador de la riqueza lo está encomendado un alto deber moral, por virtud del que ha de atender en cada momento a la desgracia para remediarla.

Analiza más tarde, al estudiar el medio ambiente nacional, cómo se forman, cuáles son sus funciones y en qué se basa la diferencia de los dos Gobiernos: político el uno (que es lo visible, y en la mayor parte de las ocasiones, lo ficticio), y social el otro (que es el que en la enraña de cada pueblo se forma por virtud de su moralidad y sus costumbres).

Y atendiendo a la faceta exclusiva de la propiedad del suelo, expone cuál debe ser la reforma conservadora: una reforma en que la caridad, que es la justicia inmanente, presida cada uno de los actos: una reforma que tienda hacia la propiedad individual o familiar, nunca hacia la colectiva.

Termina mostrando su opinión de que un grupo de técnicos que estudiara ese problema, hoy el de mayor trascendencia, podría aportar una información completa que llevara a los Gobiernos la solución, y recomendando, con el Santo de Asís, a sus compañeros y oyentes, que en asunto de la índole del que se trata desechen el desaliento, que es el peor de todos los vicios.

El Sr. Soler fué muy aplaudido y felicitado.

En el Instituto de Ingenieros civiles.

Sobre el tema «La gran red ferroviaria africana. Necesidad de completar la nuestra con líneas directas», dió ayer tarde una interesante conferencia el ingeniero de caminos, D. Enrique Morales, quien como agregado a la comisión de estudio del ferrocarril directo de Francia a África ha hecho profundos estudios en la materia.

Expuso que por razón de su cargo, había tenido que hacer un informe sobre el tráfico probable de la línea; cuantos datos consiguió reunir fueron insuficientes y contradictorios, pero todos de modo unánime demostraban la necesidad de esta línea de vital interés para España. Tan necesaria la estima el conferenciante que esta conferencia es el comienzo de una labor de divulgación, que encarga de continuar y ampliar a los ilustres ingenieros que lo escuchan.

Hizo notar el desconocimiento que del continente africano hubo hasta época muy reciente. Stanley al atravesarlo en busca de Luivigstone, descubrió el velo y todas las potencias europeas pusieron sus ojos en África y han comenzado por medio de ferrocarriles que dan como consecuencia la agrupación de las indígenas en núcleos de poblaciones, dejando la vida nómada y dedicándose a industrias rudimentarias.

Hizo una detenida relación de los caminos hierro que actualmente se explotan en África y en la zona española, hizo resaltar la importancia de la línea de Tanger a Fez por Alez y la del directo a Larache aproximándose a Arcila.

Puso de manifiesto la riqueza de la zona española, disputada ligeramente por estéril, añadiendo que un desdorado esto y la riqueza que los ferrocarriles han de crear, es preciso hacerlos por economía y por política: la ocupación ha costado mil millones; los ferrocarriles permitirán de tal manera reducir los contingentes y se obtendría una economía tan grande en los transportes, que el coste total de la red quedaría amortizado en dos años.

Hizo un cálculo del probable desarrollo de la riqueza y las líneas de África; marcando la tendencia, cada vez más favorable, para las grandes líneas directas.

Dentro de 40 años, la explotación de África habrá llegado a su apogeo, toda esa riqueza tenderá a pasar por España y es preciso que estemos preparados para aprovecharnos de ella.

Habló de la importancia trascendental

Societades y conferencias

Función social de la propiedad del suelo

La gran red ferroviaria africana. Necesidad de completar la nuestra con líneas directas.

A las siete de la tarde de ayer pronunció una conferencia en la Academia de Jurisprudencia y Legislación, el Bibliotecario de la misma, D. Francisco Soler, que desarrolló el tema «Función social de la propiedad del suelo».

El conferenciante, tras unos párrafos en que, a guisa de prólogo, tratara del conocimiento del vulgo, que es fruto de la luz natural, en el momento en que era objeto de su disertación, afirmó que las instituciones fundadas por las respuestas a necesidades humanas; y que para que desapareciera hace falta un proceso de desintegración.

Estos que acarrean la muerte, mejor, la transformación de esas instituciones jurídicas.

Afirmó lo anterior, el Sr. Soler arrancando desde la civilización romana (que en el aspecto a que se refiere calificó de sintética), y se extendió a las vicisitudes de los diversos siglos, a través de los siglos, apuntando la suerte que a la postre corrieron, para concluir en que la propiedad debe su permanencia a que tiene deberes que cumplir, y puesto que las entidades mueren, por lo general, cuando han llenado la misión para que se crearon.

Dijo que todas las transformaciones se deben a causas económicas, y en el problema que es motivo para su argumentación señala dos aspectos: el económico y el espiritual o afectivo.

Para explicar el segundo, traza un acabado cuadro de las costumbres, pa riarcales cuya ausencia lamenta, manifestando, como consecuencia de la exposición de esas costumbres, que al conservador de la riqueza lo está encomendado un alto deber moral, por virtud del que ha de atender en cada momento a la desgracia para remediarla.

Analiza más tarde, al estudiar el medio ambiente nacional, cómo se forman, cuáles son sus funciones y en qué se basa la diferencia de los dos Gobiernos: político el uno (que es lo visible, y en la mayor parte de las ocasiones, lo ficticio), y social el otro (que es el que en la enraña de cada pueblo se forma por virtud de su moralidad y sus costumbres).

Y atendiendo a la faceta exclusiva de la propiedad del suelo, expone cuál debe ser la reforma conservadora: una reforma en que la caridad, que es la justicia inmanente, presida cada uno de los actos: una reforma que tienda hacia la propiedad individual o familiar, nunca hacia la colectiva.

Termina mostrando su opinión de que un grupo de técnicos que estudiara ese problema, hoy el de mayor trascendencia, podría aportar una información completa que llevara a los Gobiernos la solución, y recomendando, con el Santo de Asís, a sus compañeros y oyentes, que en asunto de la índole del que se trata desechen el desaliento, que es el peor de todos los vicios.

El Sr. Soler fué muy aplaudido y felicitado.

En el Instituto de Ingenieros civiles.

Sobre el tema «La gran red ferroviaria africana. Necesidad de completar la nuestra con líneas directas», dió ayer tarde una interesante conferencia el ingeniero de caminos, D. Enrique Morales, quien como agregado a la comisión de estudio del ferrocarril directo de Francia a África ha hecho profundos estudios en la materia.

Expuso que por razón de su cargo, había tenido que hacer un informe sobre el tráfico probable de la línea; cuantos datos consiguió reunir fueron insuficientes y contradictorios, pero todos de modo unánime demostraban la necesidad de esta línea de vital interés para España. Tan necesaria la estima el conferenciante que esta conferencia es el comienzo de una labor de divulgación, que encarga de continuar y ampliar a los ilustres ingenieros que lo escuchan.

Hizo notar el desconocimiento que del continente africano hubo hasta época muy reciente. Stanley al atravesarlo en busca de Luivigstone, descubrió el velo y todas las potencias europeas pusieron sus ojos en África y han comenzado por medio de ferrocarriles que dan como consecuencia la agrupación de las indígenas en núcleos de poblaciones, dejando la vida nómada y dedicándose a industrias rudimentarias.

Hizo una detenida relación de los caminos hierro que actualmente se explotan en África y en la zona española, hizo resaltar la importancia de la línea de Tanger a Fez por Alez y la del directo a Larache aproximándose a Arcila.

Puso de manifiesto la riqueza de la zona española, disputada ligeramente por estéril, añadiendo que un desdorado esto y la riqueza que los ferrocarriles han de crear, es preciso hacerlos por economía y por política: la ocupación ha costado mil millones; los ferrocarriles permitirán de tal manera reducir los contingentes y se obtendría una economía tan grande en los transportes, que el coste total de la red quedaría amortizado en dos años.

Hizo un cálculo del probable desarrollo de la riqueza y las líneas de África; marcando la tendencia, cada vez más favorable, para las grandes líneas directas.

Dentro de 40 años, la explotación de África habrá llegado a su apogeo, toda esa riqueza tenderá a pasar por España y es preciso que estemos preparados para aprovecharnos de ella.

Habló de la importancia trascendental

TANIBODOL Sin hoz Coisa

Yodo asimilable sin iodoismo. Combate escrofula, anemia, tuberculosis, etc. Principales farmacias. Sanjaubent, Serrano, 44, y en la del doctor Albea, 30.

ELGORRIAGA Baños Salinos Los más concentrados del mundo, sin dosis y dos horas de Sa Sebastián por el ferrocarril de la frontera del Bidasoa. GRANDES REFORMAS EN EL BALNEARIO Y HOTEL.

SEÑALAMIENTO DE PAGOS

DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS

Esta Direccion General ha dispuesto que por la Tesoreria de la misma, establecida en la calle de Atocha, numero 15, se verifiquen en la proxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuacion se expresan y que se entreguen los valores siguientes:

DIAS 12 y 16
Pago de creditos de Ultramar, reconocidos por los Ministerios de Guerra, Marina y esta Direccion General, a los presentadores, en Madrid, y por giro postal a los demas, de facturas del turno preferente con arreglo al Real decreto de 28 de Octubre de 1915 y las del turno ordinario que se consignan en las relaciones que al final se insertan.

Entrega de hojas de cupones de 1900, correspondientes a titulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el numero 8.921.

Idem de titulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emision de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emision de 31 de Julio de 1900, hasta el numero 27.314.

Pago de carpetas de conversion de titulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo, 9 de Agosto de 1898 y Real decreto de 30 de Marzo de 1913, hasta el numero 34-1750 de la Direccion y 34631 del Registro de la Agencia de Paris.

Entrega de hojas de cupones de la Deuda al 4 por 100 interior, emision de 1917, facturas presentadas y corrientes.

Pago de titulos de la Deuda exterior presentados para la agregacion en sus respectivas hojas de cupones, con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898 hasta el numero 3045.

Idem de residuos procedentes de las deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el numero 3.417.

Idem de conversion de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el numero 1.038.

Canje de carpetas provisionales por sus titulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el numero 11.140.

Idem de idem de la emision de 1917 por sus titulos definitivos, hasta el numero 3.589.

Entrega de titulos del 4 por 100, emision de 1900, procedentes de conversion de otros de igual renta de las emisiones de 1892-1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el numero 13.794.

Idem de carpetas provisionales, representativas de titulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, para su canje por sus titulos definitivos de la misma renta, hasta el numero 1.494.

Pago de titulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emision de 31 de Julio de 1900, por conversion de otros de igual renta, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901 hasta el numero 3.689.

Inscripciones presentadas en esta Direccion para su canje y comprendidas hasta el numero 17.330.

Reembolso de acciones de Obras publicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1883 y anteriores, no incurridos en prescripcion.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores a Julio de 1874, reembolso de titulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes, no incurridos en inscripcion.

Las facturas existentes en Caja por conversion del 3 y 4 por 100 interior, y exterior no incurridos en prescripcion.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de conversiones, creaciones, renovaciones y canjes.

NOTA. Los apoderados que cobren creditos de Ultramar deben presentar las fes de vida de los poderdantes en el Negociado de Asuntos de Ultramar, en la forma que previene la Real orden de 11 de Abril de 1913.

Firma del Rey

El ascenso de los sargentos

GUERRA

Su Majestad el Rey ha firmado hoy el siguiente decreto:
«A propuesta del ministro de la Guerra y de acuerdo con el Consejo de ministros vengo en decretar lo siguiente:

Articulo primero. Con el fin de que pueda tener efecto, en termino inmediato, el derecho de prioridad reservado por el apartado n.º del epigrafe C. de la Ley de 29 de Junio de 1908 (C. L. n.º 163), a los sargentos del Ejercito acogidos a la ley de 1.º de Junio de 1908 (C. L. n.º 97), en cuanto a su ascenso al empleo de alférez de la escala de reserva retribuida, con relacion a los suboficiales, que deben efectuarse próximamente, según dispone la reglamentacion de la Real orden circular de 17 de Marzo proximo pasado (D. O. n.º 62), y en armonia con lo que para esos ultimos establece el parrafo segundo de la letra l del epigrafe y base precitada, se dispensa a los restantes sargentos acogidos a la ley de 1908, de las condiciones de tiempo de servicio, efectividad de empleo y examen que previa dicha ley.

Art. segundo. En analogia con lo establecido en el indicado parrafo segundo de la letra l del epigrafe y base de referencia, todos los sargentos que continúan acogidos a la ley de 1908, con arreglo a la opcion que autoriza la ley de 29 de Junio ultimo, serán declarados aptos para el ascenso de Real orden y previo informe favorable de los jefes de los Cuerpos en que sirven, con la dispensa de tiempo a que se refiere el articulo anterior, siempre que reúnan indefectiblemente la condicion de intachable conducta, que exige el articulo primero de la repetida ley de 1.º de Junio de 1908.

Art. tercero. En tales condiciones, el ascenso de los sargentos de la ley de 1908, que sean declarados aptos, deberá preceder al de los suboficiales acogidos a la ley de 29 de Junio ultimo. El ministro de la Guerra queda encargado de la ejecucion de este decreto.»

INSTRUCCION PUBLICA

Instrucción pública.—Nombrando delegado regio de Ensenanza en Valladolid a D. Arturo Illeras Serrano.

Concediendo Comisiones examinadoras a los Colegios incorporados a los Institutos de Baleares y Canarias.

VINO PINEDO
El mejor tónico.
Al éxito que obtiene la medicina al recetarlos debe su fama.
Sus efectos en más de veinte años son su garantía.

TRAJES TALARIS
ALFONSO LÓPEZ
Carrera de San Jerónimo, 12. MADRID
La casa preferida por sus condiciones.

MUEBLES THONET
FABRICACION de toda clase de muebles, a precios sin competencia.
Plaza del Angel, 10

VINO ONA
Del Dr. Aristegui.
ALIMENTO CEREBRAL
Es el más poderoso de los fortificantes y tónicos conocidos. Magníficos resultados en la CONVALESCENCIA, DEBILIDAD e INAPETENCIA.
3.50 pt. botella.

RUBINAT-LEORACH
Es la mejor agua mineral purificante.

LA IBERIA
Hijas estiradas.
Modelo de París
INFANTAS, 34

Asociación Matritense de Caridad

El estado de ingresos y pagos de la Asociación Matritense de Caridad en el mes de abril, es el siguiente:

INGRESOS

Suscripciones: De S. M. el Rey y Real familia, 1.350 pesetas; de Centros y Corporaciones, 525; y de particulares, 9.397,60.

Donativos: De D. Santiago López, para comidas a los pobres, 6.600; y varios de particulares, 78.

Intereses: De valores públicos, pesetas 1.185.

Cepillos: Recolectado en este mes, 106,45.

Donativos especiales para sostenimiento de mendigos y continuación de las obras del Asilo de Santa Cristina, 87,400.

Total. 106.802,05 pesetas.

PAGOS

Asilos: Esencias de los asilados definitivamente en los diversos asilos durante el mes de marzo, 34.889,25 pesetas.

Socorros: Concedidos por la Comisión ejecutiva en abril, 2.040,50.

Gastos generales: Personal, material, etcétera, 1.491,24.

Pagados por cuenta de los donativos especiales: Por obras, 16.851,46; por las comidas repartidas en abril, 14.767,50; socorros urgentes reparados en abril, 897,50; subvenciones a Instituciones benéficas, 6.463; al alcance para gastos de mendigos en el Campamento de desinfección, 10.000; y al gobernador para gastos de comidas de los comedores de Alfonso XIII, 6.000.

Total de pagos, 93.362,45 pesetas.

La benemérita institución, como se ve por aquella relación, sigue prestando excelentes servicios en el socorro de los desvalidos y en la obra de extinción de la mendicidad. Actualmente tiene asilados 1.212 pobres.

Hay que sumar a esta obra los socorros domiciliarios, las comidas de caridad que costea en el comedor del Colegio de María Inmaculada y en el del Asilo de Santa Cristina, y los importantes auxilios que concede a otras obras benéficas.

La Asociación Matritense ha tenido ahora una idea delicada, que no tardará en ser llevada a la práctica que merecerá grandes y justos elogios.

En el Asilo de Santa Cristina se está construyendo actualmente un pabellón especial, destinado a albergar a matrimonios ancianos y desvalidos pobres de vejez, con el fin de evitar la crueldad que resulta, aun dentro del sentimiento caritativo, de separar en los últimos días de su vida a aquellos que, durante muchos años, a pesar de su infortunio, vivieron juntos y felices, porque el amor les unió.

La iniciativa no puede ser más digna de aplauso y los pobres la agradecerán.

NOTAS MILITARES
Homenaje a un Coronel
Ayer tarde, en el Centro del Ejército y de la Armada, se hizo entrega al Coronel de Infantería, don Manuel de las Heras, de un bastón de mando, que como prueba de cariño, le regalaban sus amigos de profesión. El comandante de Estado Mayor, señor Pereira, le ofreció el bastón en sentidas frases de afecto; el Coronel las Heras muy emocionado, agradeció el agasajo de que era objeto, aceptándolo por ver en él un símbolo, no sólo del mando, sino también de fraternal compañerismo y después de un recuerdo al Alcazar de Toledo, dedicó un cariñoso saludo a los compañeros que estos días están sacrificándose en Marruecos para engrandecer la Patria, y después de reiteradas gracias por el homenaje, terminó con vivas al Rey, al Ejército y a España.

LA "GACETA"
Sumario de la 10 de Mayo
Presidencia.—Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de Gobernador civil de la provincia de Santander a don Agustín Laserna.
Otro nombrando Gobernador civil de la provincia de Santander a D. Pláton Páramo, ex Diputado provincial.
Marina.—Real orden disponiendo se celebre el día 23 del mes actual, el concurso para suministro de una Estación de Telegrafía sin hilos para comunicar con las Bases navales.
Abastecimientos.—Real orden resolviendo de instancia de los productores y comerciantes de arroz, en suplica de que el precio de tasa del mismo se declare que es a pie de fábrica, o sea en punto de origen, y no en el de consumo, señalándose además como beneficio industrial un margen que no exceda de 12,50 pesetas en los 100 kilogramos sobre bardo en punto de origen; que se supriman las guías y vendis para la circulación del referido cereal, y que, existiendo un sobrante de 10.000 toneladas aproximadamente del mismo, se autorice su exportación hasta la indicada cifra.

PIDIENDO LA CREACION DE UN CUERPO
Nos ha visitado una comisión de auxiliares temporeros y de aspirantes terceros, que han llegado a la Corte con objeto de tomar parte en las oposiciones que el Gobierno se convocará durante la huelga de los telegrafistas.
Aspiran los auxiliares a que el Gobierno, en consideración al sacrificio que ellos han realizado viniendo a Madrid, cree el Cuerpo de Auxiliares de transmisión, con el haber anual de 1.500 pesetas.
Los interesados se ponen a la disposición del Gobierno para prestar gratuitamente el servicio dentro de la localidad en que residen hasta tanto que en los nuevos Presupuestos se acuerden las debidas consignaciones.

ACADEMIAS MILITARES

Tribunales de exámenes

Infantería

Para examinar a los aspirantes a ingreso en las academias militares han sido designados los tribunales siguientes:

Primer ejercicio.—Presidente, comandante don Federico Gómez de Salazar; vocales, comandante don Lucas Zamora, capitán médico don Mariano de Albas y alférez médico don Pedro Molina; secretario, teniente don Rodrigo Suárez, y suplentes, comandante don Pedro Guadalupe y teniente don Fernando Sánchez Fiel.

Segundo ejercicio.—Presidente, comandante don Aureliano Álvarez Coque y de Blas; vocales, capitán don Alfredo Martínez Lea, don Luis Rueda Ledesma y don Edmundo Seco Sánchez; secretario, capitán don José Torres Fontela, y suplente, comandante don Ferrnando López Gotti, capitán don Luis Pumarola Alaj y teniente don Antonio de Azpiazu y don Juan Pesquera.

Tercer ejercicio.—Presidente, comandante don Antonio Moreno Luque; vocales, capitán don Lucas de Torre Franco Romero, don Gerardo García Rey y don Antonio Hernández Ballester; secretario, capitán don José Osset, y suplente, teniente coronel don José Álvarez de Lara, capitán don Angélica López Guerrero y teniente don Aureliano Vivas.

Cuarto ejercicio.—Presidente, comandante don Jorge Villamide; vocales, capitán don Félix Navajas, don Manuel Pérez Gramunt y don Carlos Suárez Álvarez, y secretario, capitán don Amado Rivas Viveró.

Segundo tribunal.—Presidente, comandante don Jesús Velasco Echave; vocales, capitán don Miguel Muzqui, don Nemesio Barrucio y don Valeriano Rubio Losada; secretario, capitán don Angel Rivas; suplentes, comandante don Buenaventura Hernández Franes, capitán don Evelio Hernández y teniente don Blas Piñar y don Manuel Nieto.

Quinto ejercicio.—Presidente, comandante don Miguel Abriat; vocales, capitán don Secundino Serrano, don Dionisio Pareja y don Francisco López Bravo; secretario, capitán don Félix Gutiérrez Caro; suplentes, comandante don Ramón Carrasco, capitán don Víctor Martínez Simancas y teniente don Julián Cuartero.

Sexto ejercicio.—Primer tribunal. Presidente, comandante don Rafael González Gómez; vocales, capitán don Manuel Segrado, don Vicente Morales Morales y don José Gómez Salazar, y secretario, capitán don José Alcántara.

Segundo tribunal.—Presidente, comandante don Luis Orzáiz; vocales, capitán don Joaquín Peñuelas, don Juan Plaza y don Hipólito Domingo; secretario, capitán don Manuel Castaño; suplentes, comandantes don Tarsilo Ugarte, capitán don Antonio Márquez Meler, don Enrique Vinader y don Joaquín Blanco Valdés, y tenientes don Jaime Ferré, don Elias Gallardo y don Elias Gallego.

COTIZACIONES DE BOLSAS

Diá 10 de Mayo

Table with columns for Madrid, Bolsa de París, Bolsa de Barcelona, and various financial data including exchange rates and bond prices.

SOCIEDAD NACIONAL DE CREDITO
Atalaya, 43 (Palacio de la Unión y El Financ.)
Esta Sociedad, que ha comenzado su noveno ejercicio, se propone constantemente el aumento de sus imponentes y aumentar el capital realizado. Ha repartido en todos sus ejercicios un interés de 4 por 100 a las imposiciones por Resguardos, y sin duda el estado de la economía financiera, a la par que el subido interés, fueron causa del aumento sensible de capital.

FARMACIA CARAZO
Pídale en droguerías, farmacias, y en el don autor.
Plaza de Nicolás Salmador, 5
Tel. n.º 4.928 Madrid

ISIDRO LOPEZ COBOS
el mayor interés recomendamos a nuestros amigos den a sus hijos los chocolates de esta casa, por ser los más puros y más agradables.
GENOVA, 4. TELÉFONO J-1

CHAMPAN LUMEN
BODEGAS BILBAINAS

EUREKA!!
Abora que vale tanto el calzado encuentra tan gran economía, por el resultado, comprando las clases y modelos nuevos que tanta fama dieron a esta Casa.
Nicolás M.º Rivero, 11

SI USTED DESEA VENDER
alhas, brillantes, diamantes y piedras finas, relojes de oro, máquinas fotográficas, prismáticos, gemelos campo, pianos, pianolas, rollos, máquinas de escribir y coser Singer, escopetas, armas, bicicletas, papeletas del Monte, antigüedades, abanicos antiguos, telas, encajes, tapices, alfombras, joyas, bronce, porcelanas, muebles, como igualmente todo objeto de arte y valor, la casa Serna es la que más altos precios paga y la que más barato vende. Despacho único: SERNA, HORTALEZA, 9, TIENDA.

CALDAS DE BESAYA (SANTANDER)
Aguas cloruradas, sodicas, fuertemente radiaactivas. Temperatura, 35 a 37º. Cursa reuma, artiritis, gota, catarros, etc. Baños de agua corriente. Hotel recientemente reformado. Bañerío con completa y lujosa instalación balnearia. Casino con diversas diversiones, telegrafo y telefono intrabano. Estación del ferrocarril del Norte a 70 metros del hotel.

BODAS, BAUTIZOS Y CRUZAMIENTOS
La casa Hidalgo, Barquillo, 9, siendo la confitería de moda para estos encargos por sus elegantes modelos de Cajas y otros objetos con sus riquísimos bombones.

El mejor CAFE
LOS TES más SELECTOS
LA ESTRELLA
32, MONTERA, 32
Teléfono 15-33

DÍAZ F. Y CALVO
DROGUERIA Y PERFUMERIA
Príncipe, 16. Teléfono 54.44.

Otro tablero práctico
PARA SUJETAR CORRESPONDENCIA Y TODA CLASE DE DOCUMENTOS.
DESDE LA TARJETA DE VISITA HASTA LA CARTA COMERCIAL O EL PAPEL SOLIDO. MUY SOLIDOS
Precio en tamaño folio: 3,30 pesetas
Precio en tamaño comó: 3,75 pesetas

L. Asín Palacios-Prezados, 23.-Madrid

VIDA RELIGIOSA

DÍA 11. — Domingo III después de Pascua.— Santos Francisco de Jerónimo, de la Compañía de Jesús, confesor; Anasasio, Poncio, Lisinio y Florencio, mártires, y Mamerto, obispo y confesor.— La Misa y Oficio divino son de esta dominica, con rito semidoble y color blanco.

CATEDRAL. — Continúa la novena a San Isidro Labrador. Por la tarde, a las 6 y media, Exposición; Estación, Rosario, Sermón que predica el R. P. Salvador de la Madre de Dios (Carmelita), Novena, «Tantum Ergo», Gozo, Antífona, Oración y Adoración de la Reliquia.

PARROQUIA DEL PURÍSIMO CORAZÓN DE MARÍA. — A las 8, Misa de Comunión para la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen; a las 4, Catequesis.

PARROQUIA DE SAN ILDEFONSO. — A las 8, Comunión general para la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen; y a las 6 y media, ejercicios. «ánimas» predicando el señor Suárez-Faura.

PARROQUIA DE SAN LUIS. — Termina la novena a Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte; a las 8, Comunión general; a las 10 y media la solemne, predicando el señor Calpena; y a las 6 y media, ejercicios de la novena, predicando el mismo señor.

PARROQUIA DE SANTIAGO. — Id. id. de Nuestra Señora de la Esperanza; a las 8, id. id., y a las 10 y media, Misa solemne, predicando el P. Manilla; y a las 6 y media terminará la novena, predicando el mismo R. P.

PARROQUIA DE SAN LORENZO. — Función a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro a las 10 y media, predicando el señor Tortosa.

PARROQUIA DE SAN ILDEFONSO. — A las 10 y media, Misa solemne para la Congregación y Visita Josefina, predicando el señor Carrillo de los Silos.

ADORACION NOCTURNA. — San Juan Bautista.

AVE MARIA. — A las 12, comida a 72 hombres pobres.

ASILO DE LAS HERMANITAS DE LOS POBRES. (Almagro, 3).— Cuarenta Horas.— A las 8, Exposición de S. D. M. a las 10, Misa solemne, y por la tarde, Es

tación, Santo Rosario y Reserva.

BUENA DICHIA.— Termina la novena a su Titular. Por la mañana, a las 8 y media, Misa de Comunión; a las 11, Misa solemne con Exposición. Por la tarde, a las 7, Exposición, Estación, Rosario, sermón que predica el R. P. Francisco Ferrer (Mercedario), novena, Motetes, Reserva y Salve.

CUARENTA HORAS. — En Santa Cruz y en las HH. del Culto Eucarístico (Doña Blanca de Navarra), San Pascual, Oratorio del Espíritu Santo, Esclavas del Sagrado Corazón, Religiosas de María Reparadora, Santuario del Purísimo Corazón de María, Jerónimas del Corpus Christi, Misioneras Eucarísticas (Travesía de Belén, 1), religiosas de los Angeles Custodios (Ayala, 34), Jubileo perpetuo de las Cuarenta Horas y de diez a una en el Santo Cristo, en el Perpetuo Socorro, en San Ginés, y por la tarde, en San Manuel y San Benito y en el Beato Orozco.

CORTE DE MARÍA. — Del Milagro, iglesia de las Descalzas Reales; de Belén, iglesia de San Juan de Dios; de la Puencista, Santiago; de Lourdes, San Martín y San Fermín de los Navarros; del Amparo, en San José.

CAPILLA REAL. — A las 11, Misa solemne.

CONCEPCION DEL ROSARIO. — Fiesta del Patrocinio de San José; a las 9, Misa de catequismos; a las 10, la cantada y procesión del Niño Jesús; a las 12, Misa con explicación del Santo Evangelio, y a las 6 y media ejercicios con Su Divina Majestad manifiesto y sermón.

CARMEN. — Termina la novena a San José de la Montaña; a las 8 y media, Comunión general; a las 11, Misa solemne, predicando don Justo Flores; y a las 6, ejercicios de la novena, predicando el señor Tortosa.

CARMELOTAS DE SANTA ANA. (Torrijos, 63).— Termina el Triduo al Niño Jesús de Praga. A las 10, Misa solemne con S. D. M. manifiesto, y sermón por el P. Ramonet; a las 6, triduo, predicando el mismo R. P., y Reserva.

ENCARNACION.— Fiesta de San José. A las 9 y media Misa mayor, predicando el señor Melgar.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

LARA.—5:30: Cobardías. La honra de los hombres y Pastora Imperio.—10:30: La casa de los milagros; La honra de los hombres y Pastora Imperio.

INFANTA ISABEL.—4:45: Capricornio y el loco; 6:45: Los encantos de la familia y Lo que tu quieras.—10:45: Los encantos de la familia.

ESLAVA.—A las 6 y a las 10:30: Café solo y Las lágrimas de la Trini.

COMEDIA.—5:30: La venganza de D. Mendo y a las 10:30: La casa de la Troya.

ESPAÑOL.—6: La bruja; 10: El sargento Fedérico.

COMICO.—4:30: La tragedia del decapitado. a las 6:45 y a las 10:30: El secreto del submarino.

APOLO.—4:30: Tricenerias.—6:30: El asombro de Damasco y Mary Lucy.

REINA VICTORIA.—4 mecos cuarto: La mujer artificial.—A las 6:30 y a las 10:30: Las veintidós.

CENTRO.—6:15 y a las 10:15: La mecenografía.

COLISEO DE LAVAPIES.—5:30: función organizada por el cuadro cómico dramático madrileño. Luciano el herrero, Denda pagada y La Praviaga.

EXPOSICION CANINA. (Zona de recreos del Parque de Madrid).—Abierta de cuatro y media al anochecer. Banda de música todas las tardes.—Entrada: 1 peseta.

EXPOSICION NACIONAL DE MEDICINA E HIGIENE. (Parque del Retiro).—Todos los días, de 10 a 1 y de 3 a 8. Jueves y domingos, concierto por la banda de Ingenieros.

PLAZAS DE TOROS

MADRID.—5:30: 6 toros de Santa Coloma para Malla, Salari y Camari.

VISTA ALEGRE.—5:30: 6 toros de Palha para Pasoret.

TEJUAN.—5:30: 6 novillos de D. Guernardo Llorens para Joaquin González (Cursillo). Isidoro Toñá (Alcalá de Henares) y Ansel Castejón.

SOCIEDAD AMIGOS DE LA MUSICA.—El concierto séptimo de la temporada, correspondiente al día 30 del pasado mes de Marzo y que fué suspendido por desgracia de familia ocurrida al Presidente de la Sociedad, se celebrará hoy a las seis de la tarde, en el Salón-Teatro del Conseratorio; siendo valederos para este día los billetes que para aquél obran en poder de los señores. Tomarán parte las pianistas señoritas Hermiña y Elena Lorca y el Sr. Camacho; la niña

Oposiciones y Concursos

ADUANAS

En los ejercicios verificados en el día de ayer, quedaron aprobados los señores opositores siguientes:

Número 115, D. Luis Gras Arriaga.
Número 147, D. Vicente Girbau Argüelles.
Número 150, D. Francisco Barbera Guarás.

No se presentaron y podrán ser examinados en segunda vuelta, los números 112, 116, 120, 128, 135, 141 y 146.

Las oposiciones continuarán mañana lunes, a las cuatro de la tarde; llamándose desde el número 170, a todos los aprobados desde el primer ejercicio, y en segundo y último llamamiento a todos los que no se presentaron en el primero.

AL AYUNTAMIENTO DE MADRID

Ofrecimiento plausible para los hijos del pueblo madrileño

La Junta de Damas del «Comité Femenino de Higiene Popular» pone a la disposición del excelentísimo señor alcaide presidente, su primera Casa de Higiene Beneficencia Infantil, instalada en la calle de la Esgrima, núm. 2 (distrito del Hospital), dotada al efecto de todo lo necesario que aconseja la higiene para el aseo de los niños de las Escuelas, así como para higienizar a los mismos antes de salir de Madrid. Los que agregados a las colonias escolares son enviados a Sanatorios marítimos.

Siendo esta la primera Casa de Higiene establecida en la Corte, y mientras no haya otras en los restantes distritos, serán atendidos todos

Bibliotecas públicas de Madrid

SERVIDAS POR EL CUERPO FACULTATIVO DE ARCHIVEROS, BIBLIOTECARIOS Y ARQUEOLOGOS

Sociedad Económica Madrileña de Amigos del País, de 8 a 15.
Filosofía y Letras (Instituto de San Isidro), de 9 a 13, y los domingos, de 11 a 13.
Escuela de Arquitectura (4 excepción la segunda quincena de Agosto, que se dedica a la limpieza), de 8 a 13.
Museo Arqueológico Nacional (la consulta de libros requiere la previa autorización del jefe del Museo), de 9 a 12.
Escuela Industrial (San Mateo, 5), Julio y Septiembre, de 8 a 14. Agosto, de 8 a 12.
Escuela Central de Artes Industriales, de 8 a 14.
Museo de Ciencias Naturales (las obras de Zoología, Botánica y Geología pueden consultarse en el nuevo local del Museo, Palacio de la Industria y de las Artes, Hipódromo), de 8 a 14.
Archivo Histórico Nacional, de 8 a 14.
Museo de Reproducciones Artísticas (4 excepción del mes de Agosto, que se dedica a la limpieza), de 9 a 14.
Escuela de Sordomudos y de Ciegos, de 15 a 20.
Bibliotecas de la Facultad de Derecho (Universidad Central), de 8 a 14, y los domingos, de 10 a 12.
Biblioteca del distrito de la Inclusa (Ronda de Toledo, 9), de 18 a 22. Los domingos, de 10 a 4.
Ministerio de Hacienda, de 9 a 12.

IMPRESA DE EL DEBATE
Caños, 4

EL SEÑOR DON JOSE R. DE CHAVARRI Y GALIANO Ha fallecido el día 10 de Mayo de 1919 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa, D.^a Matilde Serrano; su hijo, Luis; hermanos, hermanos políticos, hijos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 12 del actual a las seis de la tarde desde la casa mortuoria, calle de Recoletos, número 5, a la Estación del Norte, para su traslado e inhumación al Panteón de familia en Carranza (Vizcaya), por lo que les quedarán agradecidos.

El duelo se despide en la estación.
No se reparten esquelas

En la Capilla ardiente se celebrarán Misas por el eterno descanso de su alma, los días 11 y 12.

Pompas Fúnebres.—Avenida del Conde de Peñalver, 15.

GASTROL MIRET

Poderoso digestivo, antigastrálgico, tónico, antispasmodico y descongestionante del aparato digestivo. Sin rival para curar pronto y bien las enfermedades del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

Desde las primeras tomas produce un incomparable bienestar siendo cada día más solicitado en todas partes. Corrige inmediatamente la acidez, agrios o agruras. De venta en todas partes.

NATALIO MIRET Farmacéutico, Diputación 205 (entre Aribau y Mun-taner) BARCELONA

¿Queréis ahorrar dinero?

Comprad el género para los trajes de vuestros hijos y para us ed mismo, y encargue su confección a los talleres de GASTROL MIRET, PLAZA MAYOR, 11, PRINCIPAL. Especialidad en trajes de niños.

PARA 1ª COMUNION

Los retratos más bonitos y más artísticos (patentados) los hace la FOTOGRAFIA SEUL, Carrera de San Jerónimo, 29. Hay ascensor.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Sernando, 16. (Cenitleria).

IMAGENES :: El mejor surtido :: :: Precios moderados ::
ORFEBRERIA RELIGIOSA Dorado, plateado y niquelado; de todas clases de metales.
:: METALURGICA ::
:: MADRILEÑA, GUINEA :: **BARQUILLO, 30**

Caballeros

Los mejores trajes y abrigos, 40 por 100 más barato, en Casa Cuadrado, Fuencarral, 138. Premiado en las mejores Exposiciones del mundo elegante.

DIGESTION CHORRO

UNICO ESPECIFICO QUE CURA EL ESTOMAGO NO CONTIENE NARCOTICOS INOFENSIVO FÁRMACO EN FARMACIAS. 2 Ptas. CAJA

Fábrica de Ropa blanca y camisería MERINO Y NAVAS

Bocha, 14, y Relatores, 2. Teléf. 1.230

Apartado de Correos 566

Especialidad en vestidos para primera Comunión

PIDAN E CATALOGOS.—PRECIO FIJO

Anuncios breves y económicos

VENTAS
BONITAS batas 12 y 15 pesetas. Preciosos trajes, 30 pesetas. 13 pesetas. Leña, Carbon, 72, Barcelona.

VENDESE LANDOLET
seminuevo y berlina. San Bernardino 3, portería.

VARIOS
AGRICULTORES: Prat, castellana seleccionada, anualmente 100.000 pollos gratis. Granja Melina, Nápoles, 93, Barcelona.

COLOCACIONES facilita Mercantil Palace. Tudea. Cos, 2; 6.650 colocados, Teléfono 10-98.

PERLANUDAS: DEPILACION, depila, sin electricidad; con extractor Dr. Beauguer; por su señora; método procedimiento y verdad; para verger. Libre tan fo defecto sin dolo salud ni cutis. (Éxito garantizado) San Andrés, 29, segundo, Madrid.

PERSIANAS. Gran saldo. Limpieza de alambros y esterar. San Marcos, 25.

JIPIS. Venta. Arreglos, Cañal 7.

AUTOPIANO 88 NOTAS, verdadera ocasión. Oliver, Victoria, 4.

COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23. esquina Ciudad Rodrigo. Platería.

SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870 Cruz, 1, Madrid.

COMPRO cuadros antiguos, modernos, muebles antiguos, telas, abanicos, miniaturas, encajes, porcelanas. Galería General de Arte, plaza San Miguel, 8, principal.

VENDO cochecito niño. Razón: Los Madrazo, 7, (cochera).

A. IBANEZ; corredor colegiado y agente oficial Banco Hipotecario. Vende casas en todos los distritos de Madrid; de todos precios y rentando del 5 al 87 libre. Hoveles, solares y fincas rústicas, en toda España. Polígono, 4. principal: cuatro a siete. Teléfono. M 26-28.

VENDESE gabinete exterior con o sin. Travesía de Belén, 3, segundo izquierda

EN SOLARES: Alquiler hotel viente camas, todo servicio, agua, luz eléctrica, huerta, jardín, cochera, Emi lo Corporas, Santander.

BOLSA DEL TRABAJO

NECESITAN TRABAJO

CON inmejorables referencias ofrécese buena modista, y sombrerera. Lagasca 64, cuarto izquierda.

SOLEDAD González, sastre y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó a domicilio. Journal médico. Santa Engracia, 82, principal número 8.

OFICINA Católica de Colocaciones Femeninas y Bolsa del Trabajo. Espasa, 4, principal; de 9 a 1 y de 4 a 7. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesora de pintura y profesora de elemental superior y de acentuación; señoras de compañía y porterías, y para toda clase de servicio doméstico.

LICENCIADO electricista sultor, ofrécese guardia de monte. Sueldo anual 500 pesetas. Dirigirse Hurtado de Amézaga, 44. tercerero derecho. B. Bilbao.

LUIS RUIZ, licenciado de la Guardia civil, excolectores servicios conducho, informes, incoyografías, dista plaza Guardia mayor o senciilo. Administrador encargado finca rústica o Portería de mujer, Consejo, Capatuz y ordenanza. Abada, 19, bajo.

ENSEÑANZA

CUERPO ADMINISTRATIVO Armada Abogados menores 23 años. Preparación ingreso. Auditor Marina Parreño y Auditor navio Barbaero. Atamos esta Academia obtuvieron ocho de las diez plazas convocadas año último, y la totalidad en convocatorias 1916 y 1917. Razón: Marqués Urujiro, 26.

LA LECHERA DE GANCIENES (S. A.) (ASTURIAS)

Sucursales: Valverde, 44; San Marcos, 20.—Corresp. a oficinas: Valverde, 44. Se ruega a nuestros favorecedores nos avisen las deficiencias.—Teléf. 23-11. M.

Leche de vacas pura. Análisis y certificados a disposición de los clientes. Se sirve a domicilio, desde medio litro, en varias presentaciones. Pastos y establos en Asturias, con ganados de las mejores razas.

0,30 ptas. LITRO

Acreditados Talleres del Escultor **VICENTE TENA**

IMAGENES, ALTARES Y TODA CLASE DE CARPINTERIA RELIGIOSA. ACTIVIDAD DEMOSTRADA EN LOS MÚLTIPLES ENCARGOS, DEBIDO AL NÚMERO DE INSTRUIDO PERSONAL

PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, ESCULTOR, VALENCIA

PASTILLAS BOLIVAR

CATARROS. ASMA. TOS

Saubsta extrajudicial

El día 16 del corriente, a las doce, se subastará en la Notaría de D. Mateo Ampleta, Peñalba, 17, un solar situado en fu calle de Estrella; tiene 1.186 metros cuadrados; y sale a subasta en 175.000 pesetas. Puede remanarse la mitad. Detalles en la Notaría.

MATA-TENIAS del Dr. Greus Preparado por F. GARCIA GUZMAN

REPRESENTACION REDUCIDA DE LAS TENIAS

CABEZAS AUMENTADAS DE TAMAÑO DE LAS TENIAS

Es positivamente el medio más seguro y eficaz para la rápida expulsión de tan temibles parásitos, sin causar molestias. Depósito: Pérez Martín y Compañía, E. Durán, F. GAYOSO, Madrid, y F. GARCIA GUZMAN, Valencia.

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS

TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA de Iglesia

para Tornos, Casullas, Palios, Mantos, Tánicas, Estandartes, etcétera, etcétera

JUSTO BURILLO Y COMPAÑIA

Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10

Fisús, Terciopelos, Espolinos de oro, plata y sedas Damascos, telas para trajes corales, albas, Roquetes, Cálices, etc., Esculturas y todo lo relativo a culto

Valencia

EXPORTACIÓN A LAS AMÉRICAS

Casa de saldos TETUAN, 20.

Sombreros para señora y niña, flores, fantasías, tulles y adornos. Única casa que ofreciendo siempre novedades vende a precios de saldo.

FABRICANTES INDUSTRIALES

Secaderos y calificación vapor con regreso a la caldera para toda clase de industrias, sistema privilegio del patentado, con economía 75 por 100. Purificador elevadores agua, funcionamiento siempre bien. Grandes instalaciones hechas en toda España. Soliciten catálogo gratis. Lacerria Hermanas, Barcelona, paseo San Juan, 44.

TELEGRAFOS

Preparación completa para la convocatoria del presente año; por Academia CAÑO RUEDA; con su prestigioso profesorado de CAÑO. El mejor internado para 20 plazas. LUNA; 22.

Banco de Castilla

Sociedad Anónima fundada en 1871

MADRID.—INFANTAS, 31

AGENCIA A. SERRANO, 38.—AGENCIA EN GIJON CAPITAL: 6.500.000 pesetas. RESERVAS: 1.625.000 pesetas.

Órdenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y extranjero. Cobro de cupones españoles y extranjeros. Documento de cupones de Interior y Amortizable. Préstamos sobre valores. Cinos, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre España y extranjero. Cobro y descuento de letras y toda clase de operaciones de Banco. Cuentas corrientes con interés anual de: 2 por 100 a 1 vez mes. 3 por 100 a tres meses. 4 por 100 a seis meses. HORAS DE SERVICIO: En el Banco, de diez a dos. En la Agencia A, de diez a dos y de cuatro a cinco.

UNICA CASA ORRICO

Gran Fábrica de Orfebrería Religiosa en metales finos y bronce

Único despacho: Zaragoza, 14, principal

No confundirse, frente al Bazar Giner

Exportación a todos los países

Fábrica, S. Pedro Pascual, 1

VALENCIA